

LA SANCION

BISEMANARIO DE POLITICA Y LITERATURA

"La prensa debe ser la antorcha que ilumina y no la tea que incendia".

GUTIERREZ.

Quito, 6 de Agosto de 1898.

"La enseñanza del niño debe ser noble como la de Jesucristo, por el ejemplo y la palabra."

LA MASTRE

"LA SANCION"

Se publica los miércoles y sábados Oficina central, en la Imprenta de "El Pichincha."

AGENCIAS EN QUITO:

En los establecimientos de los Sres. Francisco J. Zambrano [portal del Arzobispo], Ramón F. Moya [calle de Escobedo], Ricardo Cornejo [frente a la iglesia de la Concepción] y en la cigarrera del Sr. Enrique Auda [plaza de la Independencia].

SUSCRICION

(pago adelantado)

Por cada serie de 8 números á domicilio..... \$1,40

En las agencias se vende cada número suelto del día á 0,05

Remisidos y avisos, precios convencionales.

"LA SANCION"

Quito, Agosto 6 de 1898

UNION!

Perfectamente comprendemos que la lucha sensata entre dos partidos disciplinados y serios, es elemento indispensable para conseguir que brille á nuestros ojos la bienhechora luz del progreso, lo cual sucede del mismo modo que del choque de dos electricidades contrarias brota la chispa.

Pero es preciso confesar que para mantenernos serios y guardar circunspección en las discusiones de la prensa, del parlamento, del comicio; en las discusiones de la magna contienda de la razón con la razón, del derecho con el derecho, mucho, muchísimo nos falta, porque á través del prisma de sangre con que los unos nos miramos á los otros, á consecuencia de las fechorías y encarnizadas guerras civiles, sólo encontramos á través de ese prisma, enormes los odios y pequeñas las ideas.

Los partidos políticos no son otra cosa que grandes asociaciones que requieren buena disciplina y buena organización, para poder alcanzar su fin por medios legítimos y honestos.

Respecto á la disciplina, podemos

decir que consiste en la obligación que tiene cada uno de los asociados de sostener y defender su credo político, incondicionalmente, con firmeza, con entera conciencia; y en cuanto á la organización, tomando la palabra en un sentido lato, creemos que no puede emanar sino de la unión y la fraternidad que han de servir de lazos á los correligionarios entre sí.

El partido conservador nos ha dado pruebas de ser un partido fuerte por la unión que siempre le ha caracterizado; y tan fuerte ha sido, que á no cansarse el pueblo de la dominación ultramontana y maldecir de ella, los liberales aun estaríamos luchando estérilmente por conseguir el triunfo.

En el seno de nuestro partido, el partido de la democracia y la libertad, no sucede lo propio: un ligero escrúpulo, un resentimiento leve, una cualquiera insignificancia lleva á nuestras filas el descontento, y allá nos vamos á meter en una Babilonia, en la que cada cual tiene su idioma, ó en un laberinto sin salida.

Esto proviene, de que el liberalismo, partido joven en la República, es, por la misma razón, falto de experiencia; mas ya que merced á los esfuerzos y sacrificios de una juventud heroica y un pueblo patriota y abnegado, hemos visto lucir sobre el asta de nuestro pabellón el simbólico gorro frigio, es preciso que unamos nuestros esfuerzos los liberales honrados; primero, para hacer frente al enemigo común, y después, para enderezar este semi-desequilibrio de cosas y principios en que hemos tentado á caer por nuestra poca prudencia.

Que el Gobierno abraza buenas intenciones de unificar el partido liberal y normalizar la marcha de la República, eso lo sabemos cuantos somos los ecuatorianos; ahora falta, pues, que los que se han llamado *disidentes* le extiendan la mano, y con la sinceridad de su patriotismo y el acopio de sus luces, cooperen á restablecer en el país el predominio de nuestras santas doctrinas, tales como ella son; esto es, como la síntesis de la Justicia, el derecho y la igualdad.

LA LEGISLATURA DE 1898

Verdadera expectativa y ansiedad reina en todo el país en los actuales momentos con motivo de la próxima Legislatura.

El Gobierno se halla en expectativa y con la atención fija, por el sesgo que puedan tomar los debates políticos, en el Congreso que está para abrirse.

El comercio está pendiente de las resoluciones que emanarán de las Cámaras respecto de las importantes reformas que le serán sometidas.

Los partidos políticos se hallan ansiosos de conocer la preponderancia que adquieran en el seno del Congreso, ya por la virtualidad de sus ideales, ya por la importancia de los hombres que los sustentan.

Y la opinión pública, en fin, ese algo que no discurre y que sólo siente, se apresta para lanzar sus anatemas ó sus losanias sobre los representantes, según sea su labor benéfica ó perjudicial para la República.

Hé aquí el estado del país en los momentos presentes, momentos de expectativa, momentos de tregua en cierto modo.

**

No se conocen de una manera positiva los elementos que compondrán la actual legislatura.

Según nos ha comunicado nuestro diligente corresponsal en Quito, la diputación por Pichincha, la que salió triunfante después que el Ejecutivo declaró nulas las primeras elecciones, no concurrirá á ella, pues opina que al tratarse de los títulos de admisión no sean aceptados en las Cámaras.

Los diputados que resultaron electos antes de la anulación de las actas, eran considerados como independientes.

Hé aquí un asunto que dará al Congreso en sus primeras sesiones materia para no pocos debates barrrosos.

La del Azuay, según informes del mismo corresponsal, manifiesta disposición de no concurrir, alegando el, para nosotros, fútil pretexto, de que no les serán concedidas las debidas garantías.

Esta diputación, y sobre todo la de Azuay, es declaradamen-

te opositorista.

Y adviértase que en este artículo sólo hacemos crónica.

No se conocen por completo los que representarán á nuestra provincia del Guayas; pero estamos seguros que todos ellos ó cuando menos la mayoría, irán desnudos de prevenciones políticas y dispuestos únicamente á luchar por los intereses económicos, en defensa de la protección al comercio, elemento primordial de este puerto, que tiene, más que otra ninguna parte de la República, la conciencia de la vida moderna, que está cimentada en el trabajo y en el trabajo libre, que hace á los hombres y á las sociedades dignos, prósperos y felices.

¡Bienaventurado el día en que nos separen menos las teorías políticas y nos preocupe más el fomento de la riqueza!

De las demás provincias, exceptuada alguna de las del Norte, que aportará representación independiente, parece que el Gobierno contará con la mayoría.

Y ponemos aquí punto final á las conjeturas porque en este terreno se puede ir muy lejos y el dedicarse á fantasear mucho es exponerse á errar mucho.

Lo que fuere sonará.

(De "La Nación" de Guayaquil).

Exterior.

NOTICIAS DE NUESTROS CANJES

España y Estados Unidos.—Los americanos han suspendido su avance á San Juan, por falta de caballería que está próxima á llegar.

Han ocupado nueve poblaciones, y, en todas, el ejército americano ha sido recibido con grande entusiasmo.

Manzanillo.—Las fuerzas españolas de Manzanillo quieren rendirse, pero con la condición de retirarse con sus armas.

Victoria de los cubanos.—El General Calixto García que está en marcha sobre Holguín, obtuvo una notable victoria sobre los españoles en Mayarí, población que

ogró tomarse] facultades p[ri]ncipales.
neros.

Preparativos.—El Gral. Máximo Gómez se prepara á sacar la trocha y restablecer la comunicación entre las provincias orientales y occidentales.

Proyecto.—Un telegrama de New York, dice que aunque se celebre la paz quedarán en Cuba lo menos treinta mil hombres de guarnición por espacio de un año. Se cree en todos los círculos que la paz está asegurada y que pronto habrá un armisticio para que puedan funcionar las comisiones respectivas.

Puerto Rico.—Los portorriqueños de Ponce se han declarado abiertamente á favor de los americanos y desean la anexión á Estados Unidos.

Levantamiento.—Un despacho especial de Barcelona anuncia que un formidable levantamiento de carlistas ha tenido lugar cerca de Lérida (Cataluña).

Un ciclón.—La ciudad de Medina (España) ha sufrido considerablemente por efecto de un ciclón. Han perecido muchas personas y muchas casas han sido destruidas.

Algo de todo

DESPUÉS de larga y penosa enfermedad falleció ayer el Sargento Mayor José Lorenzo Montero, quien desempeñaba el cargo de Director General de Telégrafos.

El cadáver fué conducido desde la casa mortuaria al cementerio católico de San Diego, al son de marchas fúnebres ejecutadas por la Artillería Bolívar, la que también asistió á la traslación, para hacer al finado Jefe los honores de ley. Los amigos de Montero condujéronle en hombros hasta el Campo santo, no obstante de ir en un hermoso carro fúnebre delante del cortejo selecto y numeroso.

Enviamos á los deudos del finado nuestro sentido pésame y les deseamos resignación.

LOS VAMPIROS.—En días pasados corrieron ciertos rumores de que por el valle de Chillo habían somado Schumacher el héroe de Calcaes, García Moreno y Cornejo.

Valiente [absurdo nos] pareció la tal noticia; pero como no todo hemos de juzgar á nuestro modo dejamos correr la bola para ver si tenia visos de verdad.

No ha fallado quienes juzgan capaces de todo (lo malo) y hasta de atreverse á enseñar las narices por detrás del Paucillo, á esos vampiros deslayados que sueñan con la destrucción completa de nuestra Patria. Por fortuna por ellos, parece que la persona noticista ha sufrido una ilusión óptica.

VIB KES Y ALMOFRA.—Se vienen á votar diputados. Se que tal.—Allí pu de hablar, si puede, la caló del Mesón, ya no daría mente ve pasar los equipaje de los HH: equipajes que, por o regular, se reducen á un enorme almofra y la respectiva caja de hojalata en la que se guardaría el indispensable sombrero de copa, anti diviviano las más veces.

O el cuán folices serían los ecuatorianos si aquellos sacos de cuero guardarán proyectos de leyes sabias y sabias reformas, en vez de pantalones ríquetos y levitas mal cortadas; fíe á seríamos si aquel cubi e e heredari] cuya caja de hojalata viene repican do contra a villa de la enjalma, estuviere destinado á cubrir una calcaza ll trada y pensadora.

Ya tendremos ocasión de hacer nuestro fallo que respecto de estos Sres. pronunciar el gran tribunal de la sanción pública, ante el cual van á presentarse.

Esperemos!

SERÍA DE DESEAR que en los actos públicos ocupasen los asientos de honor, personas que, por sus antecedentes públicos y privados, sean merecedoras de las simpatías de la concurrencia, para no ocasionar la hilaridad de ésta, como sucedió en la noche del 4 de los corrientes, en los exámenes de las alumnas de la escuela dirigida por las señoritas Virginia Cruz é Isabel Guerra, en que algunos vi chos fueron á colocarse junto al Sr. Director de Estudios, lo cual dió origen nada menos, á que algunos jovencitos de la *cereme* de la socie ad, poniéndose al frente de ciertos tipos, diron muchas pruebas de *esmerada educación*.

NOTICIAS VARIAS.—El ingeniero Sr. Müller va á remitir al Congreso, por órgano del Ministerio respectivo, un informe detallado acerca del estudio hecho de la línea del ferrocarril entre Chimbo y Sibambe. La vía elegida para trase dicha línea al interior, es la de Pallatanga.

En cumplimiento de lo dispuesto por un decreto de la Convención última, se ha inaugurado con toda solemnidad, el 24 del pasado, el "Puerto Bolívar," en la provincia del Oro. Presidió el acto el General Juan F. Morales, Superintendente de Aduanas, en representación del Gobierno.

"El Telégrafo," Guayaquil comunicó que por un cablegrama llegado de Lima se sabe que el Delegado Apóstolico, Monseñor Gasparri, se encuentra gravemente enfermo de fiebre. Hacemos sinceros votos por su pronto restablecimiento.

A 859 sueros asciende ya la cantidad colectada en el cañón Dau le por los entusiastas vecinos de allí, para la compra de un edificio que servirá de Colegio de Enseñanza Secundaria.

En Guayaquil se va á formar un "Comité Colector" con el objeto de facilitar el viaje hasta

Por, á todos sus miembros, para la exposición de 1900.

Se ha celebrado un contrato con el Sr. Juan Donoso, para conservar y reparar la línea telegráfica, desde San Miguel de Latacunga hasta Machapata, y desde Ambato hasta la cruz del Arsenal, inclusive el ramal de Polleón, por la pensión mensual de \$7.100.

COMETA.—Se dice que en el Tribunal de Cuentas de esta Capital, se ha fallado en segundo juicio, la cuenta de la Tesorería de Hacienda de Pichincha, desde el 4 de Setiembre al 14 de Octubre de 1895, á cargo del Señor Agustín Albán, con un alcance de 6.000 y tantos sueros en su contra.

LA ELECTRICIDAD EN CIRUJÍA.—Se ha inaugurado en el hospital de Boston, Estados Unidos, un nuevo aparato para la amputación, con el cual se corta una pierna antes de que se haya dado cuenta de ello el paciente.

Consiste en una sierra circular de diez centímetros de diámetro, puesta en movimiento rápidamente por un motor eléctrico. El eje de la sierra está montado en un mango que permite al cirujano maniobrar con ella y moverla en la dirección que crea conveniente.

Según se dice, esta sierra actúa con velocidad desconocida hasta ahora, y además la rapidez de su rotación determina una ligera canterización de los tejidos, muy favorable á la hemostasia y curación de la herida.

NOMBRAMIENTOS.—Se ha nombrado á los Sres. I. Alvarez y Francisco Pacheco, guardas de la Aduana fiscal del cantón Girón (Cotacacy).

VICECONSUL.—Se le ha nombrado al Señor David J. Minchin viceconsul del Ecuador en Berlín.

LA TUMBA DE OSIRIS.—Amelinau, sabio egipólogo que hace tres años está dedicado á investigaciones del mayor interés en el valle del Nilo, acaba de descubrir la tumba de Osiris, famoso semidios cuya existencia se había tenido por dudosa. El *Journal Egyptian*, buscó esta tumba durante diez y nueve años sin haber podido hallarla, de donde infirió que no se trataba de una tradición sólida, ó que la tumba había desaparecido. No obstante, el sepulcro de aquel semidios, celebró primero en el Egipto, y después en el mundo entero, existía, aunque oculto á las miradas, devastado, pillado, saqueado, quemado tanto como hubiera podido despertar el odio más profundo. Sobre la realidad del descubrimiento no puede abrigarse la menor duda; pues todos los datos conservados por la tradición y un gran número de textos egipcios se han hallado en el sepulcro que acaba de descubrirse. Desde luego, como se va, no sólo las dinastías antiguas de aquellos reyes que se designan con el nombre de *Menes* entran de lleno en la gran luz de la historia, sino las dinastías llamadas divinas.

SE HA recibido en el Ministerio de Relaciones Exteriores, una nota del consul general del Ecu-

dor en Paris Sr. Serafin Wither, en la que manifiesta el estado de retrochamiento de los Señores Rocard y Alejandro Villavicencio, en el estudio de Agronomía.

EL CAAR DE RUSIA LLORA.—El "Daily News" publica algunos datos acerca del estado de salud y de espíritu en que se halla el Caar de Rusia. Dice que éste se encuentra bien de salud, pero está muy fastidiado por la lucha de los partidos en el Consejo de los Ministros, lo que lo ha conducido á una gran prostración nerviosa.

Cuenta el "Daily News" que hace poco, en pleno Consejo, Nicolás II rompió á llorar y dijo á sus Ministros: "Haced lo que queráis: á mí me es indiferente" y se retiró desesperado por las rivalidades de sus consejos.

DEL ORIENTE.—Regresan ya los tres jóvenes seminaristas que con apoyo del Gobierno marcharon á las hermosas regiones orientales, con el fin de dar miloneros á los salvajes. Estos miserables, á quienes los jesuitas han hecho chinos largos años, no salen de su embrutecimiento por más que la prédica del evangelio, y el santo rosario y la religión católica les anden muy al pie, hacen y tanto trabajo; esto quiere decir que no hay mejor modo de civilizar jiracaras como abrir vaminos y llevar al seno de aquellas hordas el comercio y la industria.

Con todo, como parece que los jóvenes seminaristas de q'antes hicimos mención, han hecho, un pro de los indios, cuanto ha estado á sus alcances, bien estaria que el Sr. Arzobispo mande otros sacerdotes que reemplacen á los primeros, ya sea para que cumplan en su misión de sacerdotes, ya para que trabajen por llevar al seno de las selvas la luz del progreso y la civilización.

DESUNCIAS.—Los Sres. Alberto Matrigales y Benjamin Ferrez, han denunciado, terrenos baldíos en la Provincia de Esmeraldas; otra denuncia hace el Sr. Samuel Ugarte, Revisor del Tribunal de Cuentas de esta Capital, pidiendo permiso para explotar una parte de bosques nacionales, comprendida bajo los linderos siguientes: por el Norte, con el río Miazal y las faldas del Sangai; por el Sur, Apatraima, el Cosimón y sus afluentes; por el Este, con el Siluchú, comprendiendo la región que se encuentra entre el río Murra y el Miazal; por el Oeste, el río Puenteondo.

REGRESO.—Después de algunos meses de haber permanecido de guarnición en Ibarra el Regimiento de caballería, hizo su entrada en esta ciudad el día de ayer y se encuentra alojado en el cuartel de la "Calle Augusta".—Saludamos á los Sres. Jefes y oficiales de este cuerpo y les deseamos grata permanencia en esta capital.

LA VIRUELA.—Se cura en las Indias Orientales haciendo beber á los enfermos una disolución de bitartarato de potasa, (crémor tártaro) en un litro ó sean 2 libras de agua. Estan-

de adelantada la enfermedad, se cor-
ta, y estando declarada cesa de segui-
da la fiebre y sale la erupción.

CONVOCATORIA.—Está ya próximo el día de la reunión del Congreso; y si por negligencia de sus miembros que se hallen ya presente en esta capital, no se han efectuado las juntas preparatorias de que habla la ley, creemos que el Ministerio respectivo habrá impartido las órdenes del caso, para que tal disposición tenga cumplido efecto en todas sus partes.

Variedades.

(DE RECORTES)

EL AMOR

La luz que baja del cielo, que inunda con purísima vida toda la creación, es el amor, sí, el amor universal, fecundando la flor, el ave, el agua, todas las cosas que se sienten heridas y animadas por su fuego.

La flor tiembla, sacude sus pétalos palpitantes de placer, y arroja sobre la tierra la semilla, tributo de su amor. Los átomos inorgánicos unen sus moléculas, hierven abrasados por la electricidad, que es el delirio del amor de la naturaleza. La luna va siguiendo a la tierra y la tierra se regocija cuando el sol la besa, y el sol y las estrellas vuelan al derredor de Dios, como las mariposas en torno de la llama, y los espejos son el inmenso lecho de amores de los mundos. Un astro manda a otro astro en el rayo de luz, su oculto de amor. El aire se suspende sobre

la tierra, le cuenta sus amores, y sus mormellos, la pinta ilusiones en azules horizontes, le empuja con su vuelo, y la tierra absorbiendo un vida y transformándose en el amor, se puebla de floridas árboles. Los átomos ocultos en la gota de agua, en el grano de su polvo, se reproducen y se aumentan a su impulso. Las mariposas rompen su larva, extienden sus alas y celebran sus amores con la flor, cuyas aromas las embriagan de placer.

Allí, en el fondo de las cavernas, el león, el tigre, el magostuoso elefante, se entregan á sus amores, y sus hembras cuidan á sus hijos con el celo de espíritu de la maternidad, que se dibuja en la luz de sus ojos. El agua va corriendo sobre la tierra retratando al cielo para producir flores en su amor. El ave cincela su nido en la copa del árbol; arroja centellas de sus lucientes ojos; salta de rama en rama como si fuera juguete de corrientes infinitas de electricidad, extiende sus alas agitadas en incesante movimiento, riza sus plumas, que parece exalar una gran combustión, empuja sus huevos en éxtasis misterioso; vuela y vuela en pos de la luz á las alturas; aña su garganta y ensaya en la soledad de los bosques á cantar á sus hijos en un gorgojo infinito que inunda de armonía los aires, y el movimiento que agitó sus alas, y el calor que enciende su sangre, la electricidad que sacude sus nervios y el arpa que lleva escondida en su garganta, y el genio que la inspira sus cánticos, y la llama de la vida que arde en su brava y delicado cuerpo, es el amor, sí, el eterno amor de la naturaleza. La alondra, cuando al nacer el sol levanta su vuelo á lo infinito, va impulsada por el amor; la golondrina, cuando

corta sus negras alas rápidamente los aires, busca sus amores; el ruiseñor, cuando al morir el día se suspende en las ramas de los árboles, y eleva su cántico melancólico, que va creciendo en notas dulcísimas como si quisiera herir los cielos, canta, y canta su amor y la palpitación de ese amor conmueve, como si su corazón fuese inmenso, los aires. ¡Oh! el amor sostiene las estrellas en su infinito, la atmósfera sobre la tierra; la molécula, pegada á la molécula, enciende el gran horno de la vida, el fuego; abreva en su inmensa catarsis, que viene Dios, á todos los seres; dilatada extiende la luz en la inmensidad, derrama en su insagotable copa las semillas de todas las cosas, y palpita siempre uno, idéntico en el seno de la creación.

EMILIO CASTELAR.

JUEGO LITERARIO CON LA J.—De un poeta español:—

Dijo un jaque de Jerez.
Con en faja y traje mojo,
"Yo al más guapo el juego atajo,
Que soy jaque de ajedrez."
Un gitano que al jaque
Abajaba un jaco cojo,
Sacando, ciego de enojo,
De allí jar la tjereta,
Dijo al jaque: "Por la jala
Te la envío si te cojo."
—"Nadie me moja la oreja",
Dijo el jaque, y arrempujó;
Y el gitano también pujó;
Y uno aguija, y otro coja;
Y en jarana tan pareja
El jaco cojo se encaja,
Y tales cosas baraja
Que, al empuje del bancajo,
Hace entrar sin gran trabajo
Al gitano y jaque en caja.

SUEÑOS DE JOPIO

Y levanté la piedra de tu lecho,
La dura piedra que la vista ataja,
Y horrible, descompuesta... asquerosa,
Te ví en el fondo de la negra caja!

Los hambrientos gusanos cómo hervían
en esas formas que adoré por bellas;
las cuencas de tus ojos parecían
ya sin pupilas, noches sin estrellas!

Himedo el cráneo y sin cabellos, mastic
la cen, regazo de mi boca ardiente,
abierto el labio en espantosa angustia,
deforme, el seno, sin candor la frente.

¡Me ví y entonces, un reguero
de lento desprendido de mis ojos,
y al mirarlo el cruel sepulturero,
volví á cubrir tus pálidos despojos.

Por qué tiembles? Por qué frances el cuñof
no te ha gustado mi doliente historia?
una tema, que todo ha sido un sueño
que he querido grabar en tu memoria;

Para hacerte saber que la hermosura
y la gracia que en tí el amante advierte,
van á ser en la buca sepultora
regocijo insaciable de la muerte!

Y que tan sólo la virtud bendita
es á un tiempo, al bestar en hermosa tumbra:
astro que en el espíritu gravita,
dior abierta en la misma podredumbre.

SILIO FLORES.

ANÉCDOTA.

En un baile una señorita encontró
en el suelo un clavo y le dijo á un
joven que se encontraba sentado á su
lado:

—Vea Ud., creo que este clavo se
ha desprendido de uno de sus botines.

—No, señorita; éste no es clavo, es
un tornillo que creo que le falta á Ud.
en la cabeza.

—Esa es culpa de U., señor.

—¿Es culpa mía, señora, que el abogado de U. haya hecho imputaciones mentirosas con el objeto de despertar preveniciones contra mí? U. sabe que todo aquello fue inventado.

—Eas fueron necesidades del caso, señor. El exageró y multiplicó los cargos. Eso es usual. De todo eso se creía que el defensor de U. rebajaría las tres cuartas partes. Pero nada. Todo lo que dijo fue: "Nos acogemos á la sabiduría del tribunal." No se qué honorarios le cobrará, pero no habría dicho menos, si hubiera estado defendido á alguno por amor de Dios. El tenía instrucciones suyas, y si U. no respondió, si no se defendió, fue porque deseaba perder el proceso, ansioso de desembarazarse de su mujer y de recobrar su libertad.

Roberto, hasta entonces tranquilo, comenzó á hablar con calor al oír esa insinuación. Le recordó que él le había suplicado que no entablara demanda.

—Todavía en la víspera de la vista de la demanda, me presenté en la casa de la señorita tía de U., en donde se había U. refugiado, dispuesto á ofrecerles toda clase de satisfacciones.

—Ya era demasiado tarde.

—Demasiado tarde. Por Cristo! U. sabía que hacía dos meses que estaba montando guardia día y noche enfrente de su casa, en la esperanza de verla salir, acercarme y convencerla, porque yo sabía que esa iba á ser el principio de nuestra desgracia.

—Le digo que ya era demasiado tarde, contestó Marta, animada también y excitada por la

DESPUES DEL DIVORCIO

—Mariana.

—Señora.

—A eso de las dos se presentará aquí un señor de mediana edad, distinguido. No olvide el nombre. Es Dupré, el señor Dupré. Lo retendrá?

—Sería olvidarlo de propósito, porque es el mismo nombre del hijo de la señora.

—Es verdad, Mariana. No sé donde tengo la cabeza! Pero así es, "ese señor" es el padre de mi hijo. Bien, Mariana, introduzca U. á "ese señor" y mientras él esté aquí no recibirá á nadie, á nadie, eh! Me entiende?

—Sí, señora, contestó la criada, al retirarse.

Ya iba á franquear la puerta cuando la señora la llamó de nuevo.

—Mariana.

—Señora.

—"Ese señor" ha sido mi marido.

La persona que daba esta explicación á su criada, era una dama en la plenitud de la madurez, y encantadora, según la opinión general. ¡Cuánto más lo sería en la flor de la edad! Lo fue tanto, que un joven "ese señor" precisamente, M. Dupré, había mojado el cielo y tierra para lograr su mano, por más que ella no tenía ni sombra de dote, ni asomos de herencia. Verdad es que allá se las iban. El era elegante, inteligente, laborioso, tenía un di-

LOS SONIDOS TIENEN COLORES.—En los *Anales del Oculista* se refiere el caso de un hombre en quien los sonidos le despertaban una sensación de color.—Un mismo sonido le producía siempre un mismo color.—Un amigo le decía a un ciego: ¡Sabe usted, de qué color es su voz! y le respondió: es tan bella como el amarillo de un canario.

La relación que existe entre los siete colores y los siete sonidos de la escala diatónica, según Castel, es la siguiente:

Azul corresponde á.....DO
Verde, corresponde á.....RE
Amarillo, corresponde á.....MI
Atrásdo ó leonado corresponde á.....FA
Escarabajo á.....SOL
Morado á.....LA
Pardo á.....SI

AVISOS

PELUQUERÍA Y PERFUMERÍA

"LA JUVENTUD DE QUITO"

[Carrera de Suero N.º 16, C y D, frente á la Botica Almazan.]

En este lujoso establecimiento, fuera de un servicio generoso, hallará el público de buen gusto Perfumería de las mejores marcas. Cuellos, paños y corbata.

Pañuelos y guantes blancos y de color.

Lindas pecheras postizas.

Camisas, calcinillos y calcetines de lana y algodón.

Y infinita de artículos de lujo y fantasía.

¡Regalos á los compradores!

IMPORTANTE

Se arrienda un departamento cómodo y bien amoblado en la casa N.º 92, situado en la Alameda. El que interesa puede tratar con los dueños en la mencionada casa.

INTESANTE

Se vende un coche Landau en muy buenas condiciones, la persona que interesa puede llegarse á la Agencia de coches del Sr. Isaias Viteri.

¡OJO! ¡OJO!

Se arrienda un cómodo departamento compuesto de tres piezas, comedor y cocina en casa del Sr. Rodolfo Donoso, calle de la Cruz de Piedra.

INSCRIPCIONES

Se van á inscribir las escrituras siguientes:

La de venta de un terreno en El Alamo y barrio de Baños, hecha por Cecilio Fuentes á favor del Sr. Guillermo Durán.

La de venta de un terreno situado en Conocoto y fondo llamado Paltaco hecha por Martina Yauri á favor de Juana Paucar.

Imprenta de "El Pichincha."



IMPRESA DE "EL PICHINCHA"

CARRERA DE PICHINCHA N.º 40.

En este establecimiento, que corre á cargo del infrascrito, se trabaja

- Periódicos**
- Folleto**
- Hojas sueltas**
- Partes de matrimonio**
- Invitaciones**
- Tarjetas**
- Cartelones**
- Rótulos**
- Recibos**
- Pagarés,**

y toda clase de obras, con esmero, prontitud y á precios moderados.

Se garantiza la puntualidad en las entregas.

Floresmilo Escobar.

ploma honorífico de la Escuela Central, pero nada más. Por lo menos patrimonio no tenía.

Cuando dos se aman, para qué se necesita lo demás? Ellos se amaban.

Las circunstancias los favorecieron, y gracias á los esfuerzos del marido llegaron á vivir con holgura. De empleado con un sueldo de 3.000 francos, pasó á ser director y luego propietario de una fundición de hierro. Entre tanto les había nacido un niño, y la pareja, no sin razón, se consideraba feliz.

¡Por qué, pues, ahora, pasados quince años, Marta, al hablar de Roberto á la criada, le dice "ese señor"? Marta mismo no sabría explicarlo satisfactoriamente, y menos en ese instante en que iba Roberto á penetrar en la morada que había sido su hogar.

Ella estaba turbada, sin embargo de ser ella la que había provocado la entrevista. Pero ella había pedido que fuera ante el notario ó el abogado.

Roberto había contestado que como el asunto de que quería hablarle era su hijo, le parecía inútil un tercero, y que él vendría al día siguiente á las dos. Seal se había dicho ella. Era necesario saber si "ese señor" aprobaba ó no la resolución de Jaime, su hijo, que quería hacerse marino, presentar examen, é irse no se sabía á dónde, por entre tempestades, escollos y climas mortíferos.

Y en su lamentable agitación, la pobre madre entristecida se decía en alta voz: ¡Quién sabe si es su mismo padre el que le aconseja para arrebatármelo, para vengarse!

Arda en deseos de decirselo á él; pero, al

contrario, debía hacer esfuerzos por contenerse, si era que deseaba obtener su intervención.— Además, decía ella, yo no tengo derecho á buscarle el amor: ya no es mi marido.

Y ciertamente ya no lo era. Estaban separados por una doble sentencia y divorciados. Ella había sido la demandante y había obtenido la mitad de los bienes comunes—buena bicoca para quien se había casado sin dote!—y la tutela de Jaime, con la obligación de colocarlo en un colegio en donde su padre pudiera verlo.

Realizado el divorcio, se había dicho ella: Al graduarse de bachiller Jaime, y una vez que esté exento del servicio militar, se venirá á mi lado. No se casará tan pronto. Y si piensa en eso, las muchachas buenas no escasean, y yo procuraré tener buena mano.

Pero ahora el niño echaba por tierra los planes de su madre con ese proyecto de embarque. Ninguna de sus objeciones había hecho impresión en el ánimo de Jaime. Por eso Marta deseaba tener ahora una entrevista con "ese señor." La cuestión era muy delicada.

No es fácil decir cuál de los dos se turbó más en presencia del otro. Lo cierto fue que después de ceremoniosos saludos, que habían hecho reír á un tercero, Marta rompió la indecisión del primer momento manifestándose admirada de que el padre de Jaime no interpusiese su autoridad en el asunto.

¡Mi autoridad! contestó él suavemente. Dígame U. qué autoridad tiene un padre condenado por el tribunal y desposeído de su derecho de tutela!